

EL PAIS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Madrid: Un mes, UNA peseta.—Provincias: Trimestre, CINCO pesetas.—
Portugal: Trimestre, CINCO pesetas.—Antillas españolas: Trimestre, DIEZ
pesetas.—Demás países: Un año, SESENTA.

Número suelto, 5 céntos.—25 ejemplares, 75 céntos.

TELÉFONO 332 Madera, 8 TELÉFONO 332

REDACCION, ADMINISTRACION, TALLERES

Miércoles 30 de Marzo de 1898

Año XII.—Núm. 3.920

DIARIO REPUBLICANO-REVOLUCIONARIO

Entre bobos anda el juego

Esperemos, es la consigna. El conflicto que había de estallar esta semana precisamente, según los augures de la política, pasa por un compás de espera. En vez del rompimiento de hostilidades que se temía, ha habido una conferencia diplomática entre Woodford, Sagasta, Moret y Guillón. Más vale así. Las balizas se han convertido en palabras, las lanzas se han vuelto cañas. Esperemos, esperemos.

En un pueblo como el nuestro, acostumbrado a vivir al día, un aplazamiento equivale a una victoria. No se han roto las hostilidades, y esta semana que un periodista calificó de semana de pasión para España, pasará entre visitas y conferencias diplomáticas; puede, pues, subir la Bolsa, y podemos, en estos siete días de tregua, olvidarnos de que sostenemos una guerra en Cuba, y hasta de que hay yankees en el mundo.

Para que el milagro se realice sólo falta que case el llover y resplandezca el sol. Todo esto a reserva de que dentro de unos días volvamos a la desesperación, al pánico burattín y a considerar la guerra como inminente. Mucho contribuye a esto nuestra natural impresionabilidad y nuestra característica falta de previsión, pero en estos problemas hay otra razón para que nuestro pueblo se deje llevar por el viento de las impresiones dominantes y esa razón es que la cuestión de Cuba no le llega al alma.

No le llega no. Siente como cosa propia las calamidades que sufren los pobres soldados, se compadece profundamente de su suerte y llora con las madres de los que en aquella odiosa campaña han perdido la salud o la vida, pero de ahí no pasa. Cuba para la mayoría de los españoles es una carga pesada, es una espina clavada en el corazón de la Patria, es una sangría suelta, es una causa perenne de malestar, de debilidad, acaso de muerte.

El castellano, el aragonés, el andaluz, el extremeño, el valenciano y el murciano no ven en Cuba más que la sima de sus hijos, la causa de su miseria. Odian a Cuba y desean que la guerra acabe, que la situación se arregle y que se cicatrice esa herida por la que se va la sangre de la nación.

No hay español que hablando familiarmente no admira a Prim que también, a su manera, odiaba a Cuba, y no hay ninguno que no haya exclamado millares de veces desde Baire acá: ¡Ay si Prim hubiera hecho lo que quería!... Pero este pueblo que, como dijo hace poco El Nacional no siente América, hasta el extremo de interesarse mucho más por el Gurugú que por el Morro de la Habana, siente si profundamente la independencia y la dignidad.

De aquí el fenómeno de que este mismo pueblo que pasa por un día sostengamos la guerra con todas sus consecuencias y al siguiente concedamos por decreto la autonomía al mismo país que pretendíamos exterminar, se muestra intranquilo, irritado en cuanto se susurra que el gobierno va a hacer concesiones a los Estados Unidos. Esta contradicción aparente sirve de explicación a estos vaivenes de la opinión entre la indiferencia y la exaltación calienturrienta.

¿Por qué el compás de espera? Lo ignoramos; sólo por conjeturas puede vislumbrarse algo. Es lo cierto que Mac-Kinley dedicó el pasado domingo al trabajo de templar gaitas, según muy expresivamente dice nuestro pueblo. Calmó los ímpetus de diputados y senadores y envió instrucciones al embajador de la gran República en Madrid.

A todo esto, correspondales y periódicos extranjeros mejor enterados, por lo común, que nosotros de lo que en nuestra casa sucede, dieron por conjurado el conflicto, al menos por ahora.

Sobre el asunto del Maine, al que siempre concedimos escasa importancia, lo comprendemos, pero no sobre el más grave asunto de los reconcentrados, para socorrer a los cuales pidió ayer Mac-Kinley un crédito de 500.000 dollars a las Cámaras, ni menos sobre la amenaza de la intervención de los Estados Unidos en Cuba si en un plazo perentorio no acabamos la guerra. ¿Cómo se ha hecho el milagro? La prensa inglesa dá estas versiones. Se ha evitado por el momento la guerra merced a concesiones prometidas por el gobierno español a cambio de las cuales el gobierno norteamericano impedirá en lo sucesivo la salida de expediciones de los puertos norteamericanos para Cuba.

Y la otra versión, complemento de la anterior, es que nuestro gobierno ha hecho concesiones, que si las aceptan los Estados Unidos, afirmarán la paz, pero quedando mal parada la energía de España.

Con todo esto se halla relacionada la importante conferencia celebrada ayer, y de la cual no se sabe más que lo siguiente, que es una especie de nota oficiosa:

«En la conferencia se han tratado todas las cuestiones de actualidad pendientes entre España y los Estados Unidos.

El presidente del Consejo de Ministros ha quedado en apreciar algunas de esas cuestiones y en exponerlas a la regente y después convocar un Consejo para que las conozcan sus compañeros de Gabinete y resolver lo que proceda.»

Poco es eso, pero ya es algo; sabemos que ha tratado de todas las cuestiones y que sobre lo tratado se resolverá en el próximo Consejo de ministros.

Mientras se conoce la fórmula salvadora, de importancia colosal en la cuestión cubana, se pueden hacer algunas consideraciones sobre la misteriosa conferencia diplomática.

Según nuestros ministros la solicitó Woodford, y, según la prensa inglesa, fue promovida por las promesas hechas por España.

Sea de esto lo que quiera, lo positivo es que el gobierno va a hacer concesiones.

¿Permitirá que los yankees en buques mercantes socorran a los reconcentrados?

¿Le permitirá socorrerlos el gobierno insular con dinero del Tesoro peninsular, por su parte?

¿Reformará la constitución antillana para dar cabida en ella a las reformas que pide Gibber y con él los autonomistas radicales?

¿Llegará a esa liquidación de que ha vuelto a hablar con cariño el Sr. Silvela?

Claro está que ignoramos el alcance de las concesiones, pero sabemos que en esas preguntas están concretadas cuantas pueden hacerse. Cualesquiera que ellas sean, lejos de resolver

la cuestión la embarullarán más y más. No ha hecho, pues, otra cosa el gobierno que aplazar la solución y ganar tiempo.

Pero ¿quién lo gana? Hasta ahora creemos que los Estados Unidos.

Ellos tienen sobre nosotros la ventaja de tener un plan y para su desarrollo acaso los convenza esperar a que, terminado el período de la seca, sea nuestra situación en Cuba peor que lo es actualmente y sea la situación militar de los Estados Unidos mejor que lo es hoy.

Mac-Kinley tiene que calmar a los jingos que revelan un interés por el problema de Cuba que no siente nuestro pueblo, mientras que Sagasta no necesita entrenar ninguna intransigencia. Por este lado ganan también nuestros enemigos. Ganan además, porque hasta Mayo no estarán convenientemente preparados para la guerra, y quién sabe, si al saber que la escuadrilla de torpederos navega con rumbo a Cuba y al considerar que todavía no están en condiciones de superioridad sobre nosotros, habrán apurados a ceder para lograr lo que deseaban: el aplazamiento.

Todos son engaños, todo nebulosidades, todo misterio. Entre bobos anda el juego. Veremos si es que el conflicto pasa, ó es ahora cuando verdaderamente empieza el conflicto.

Así lo tememos desde que hemos sabido que el gobierno hará concesiones.

¿A quién? Si las concesiones son a Cuba, hágalas en buen hora, pero sin la mediación de los autonomistas, ni menos del ministro sin cartera ni responsabilidad pero con encasillado especial, el Sr. Labra, que no logra poner paz en Cuba, pero que consigue promover disturbios en la siempre pacífica Puerto Rico.

La guerra de Cuba es una guerra civil; termine, si se puede, pero sin consentir extrañas ingerencias.

Por las armas, por un abrazo ó un pacto hemos terminado nuestras guerras civiles, con satisfacción del país; como el país no quiere que terminen por la ingerencia de una nación extranjera.

En fin, esperemos. Pero mucho tememos que en este juego perdamos Cuba, el dinero y la dignidad.

Más, como esperar es la consigna, esperemos.

Huelga en Bilbao

POR TELEGRAMA

Bilbao 29 (7).—Con motivo de la huelga iniciada por los mineros, que por momentos adquiere mayor importancia, se temen serios disgustos en esta capital.

Hasta ahora los huelguistas no han pasado de Sopuerta, gracias a dos compañías de Cazadores de Madrid, que les cortaron el paso cuando se dirigían a la población en actitud violenta.

Aunque nada se sabe oficialmente, se asegura que han ocurrido varias colisiones entre los huelguistas y los obreros que no querían seguir a aquellos.

Añádease que han resultado varios heridos. El general Aguilár con una escolta y varias parejas de la benemérita, ha salido para donde tienen lugar estos sucesos.

Se espera que el día 1 de Abril produzca una huelga general de mineros.—El correspondiente.

Patronos y obreros

Bilbao 29.—El Círculo minero ha acordado declarar, que es incompetente para resolver el asunto relativo a la huelga en la cuenca minera, y que sólo concierne a los patronos y a los obreros.

Temese que tal resolución motive una huelga general el 1 de Abril.

En la cuenca minera hállanse paralizados los trabajos. Los ánimos pacíficos.—Moncheta.

¿SIN IMPORTANCIA?

El general Primo de Rivera habla en sus últimos despachos de unas proclamas sediciosas que se han repartido en Manila, diciendo que el rumbo a aquel puerto de la escuadra americana de Hong-Kong ha de ser favorable a los partidarios de la emancipación.

Añade el general Primo de Rivera que esta maniobra carece de importancia.

No se fie el gobierno. De importancia para el general Primo de Rivera carecerá, pero no para España.

En el estado de los ánimos en Filipinas, frente a la insurrección, descontentos los filipinos más ilustrados, casi perdida la esperanza en que el gobierno español atienda sus justificadas demandas de reformas, es un síntoma alarmante, aunque Primo de Rivera crea otra cosa, la existencia de esas proclamas.

Estamos dejados de la mano de Dios, ahora que tanto se gasta en mantener a sus ministros, y trabajamos como unos insensatos porque Filipinas siga la suerte que la isla de Cuba.

CUBA

TELEGRAMA OFICIAL

Habana 28.—Madrid 29.—Capitán general a ministro Guerra:

Batallón de Gerona, en Pinar, batió partida Mayía Rodríguez, recogiendo siete muertos, un prisionero y dos armas.

Batallón de San Quintín, en Habana, batió partida en Santa Rita, ocupándole dos muertos, uno de ellos titulado teniente, un arma de fuego y una blanca. En Valiente volvió a batir, cogiéndoles siete muertos, uno titulado comandante Carlos Marvero, siete armas de fuego, dos blancas, cuatro caballos y muchos efectos; nosotros tres heridos tropa. Acogidos en provincia Habana, el titulado comandante José Sánchez Agramonte y tres más con armas. En la provincia de Santa Clara el titulado comandante Marcelino Díaz, capitán Fernando Valdés, siete individuos con armas y titulados Victoriano Gómez de Grin, prestigioso teniente Felipe Valdés y uno más con armas en Spiritus, donde resultó muerto un titulado capitán.

Se cree que pretendía robar.

—En las maniobras navales de Brest, el acorazado *Frigat* chocó con un torpedero que se fue a pique.

La tribulación se ha salvado.—Halter.

Crimen horrible.—Desde Brest. Torpedero a pique.

Paris 29 (5 t).—La prensa de hoy publica horribles detalles dando cuenta de un espantoso crimen cometido en Vassandres (Departamento del Eure).

Un hombre, un trabajador ha asesinado a un matrimonio, a los tres hijos de éste y a una criada anciana.

Se cree que pretendía robar.

—En las maniobras navales de Brest, el acorazado *Frigat* chocó con un torpedero que se fue a pique.

La tribulación se ha salvado.—Halter.

¡OH! ¡EL PATRIOTISMO!

El Nacional se ha propuesto molestar a la reunión y lo va a conseguir.

Ahora, pasándose de cándido, que es para El Nacional un gran sacrificio seguramente, quiere poner a prueba el patriotismo de los capitalistas españoles. ¿Cómo si ciertas cosas no fueran axiomáticas!

Esse patriotismo le hemos declarado indiscutible hace tiempo, y por la misma razón por que es valiente la española infantería: porque sí.

Claro es que hasta ahora no ha habido pruebas en que fundar semejante juicio; pero ha sido por eso, por lo axiomático que resulta. Ahora la pide El Nacional, y posible es que se vea apuradillo para tenerlas, no por nada, sino por los que los interesados, y tomése la palabra en cualquiera de sus dos sentidos, no van a dárselas por falta de costumbre.

Por supuesto, que El Nacional está en el secreto, sabe que en eso del patriotismo no es todo lo que reluce, y eso que ¡ay! reluce muy poco, y apela a una piedra de toque para distinguir de metales. Nos parece que la piedra va a demostrar una cosa tristísima, que el supuesto oro es sólo cobre sin usar, como quien dice que ese patriotismo tan decantado es un patriotismo de perro chico.

Vale la pena de copiar lo que el colega dice, siquiera para no hacernos acreedores a las censuras que el colega dirige a ciertos periódicos.

Dice así: «Nuestros grandes colegas no han querido acoger ni secundar la idea que apuntamos sobre la manera de forzar los ingresos de la llamada fiesta patriótica del Real, de modo que fuese ella una verdadera manifestación del sentimiento nacional y, al mismo tiempo, una obra verdaderamente útil para la nación. Lo que no sea eso, será ponernos en ridículo y demostrar que en esta España por aventuras y gallardías.

La regente podía iniciar el movimiento dando por su palco lo que su augusto esposo, el malogrado D. Alfonso XII, dió para las víctimas de los terremotos de Andalucía: un millón de reales.

Prescindiendo por una vez de la cortesa palatina, podían colocarse al mismo tipo todos los palcos bajos, pues donde hay Comillas, Borones, Granadas, Sevillanos, Elduayen, Villamejor, Martín Esteban, etc., no pueden faltar veinticuatro entidades españolas que no se arruinarían por dar a la Patria un millón de reales.

De modo que tendríamos, siguiendo por ese camino los cálculos:

	Pesetas
El palco regio.	250.000
24 palcos a 250.000.	6.000.000
23 palcos bajos, a 100.000.	2.300.000
20 id. principales, a 50.000.	1.000.000
12 id. segundos, a 25.000.	300.000
506 butacas, a 1.000.	506.000
120 asientos de palco, a 250.	30.000
600 patrones, a 100.	60.000
Total.	10.421.000

Esto sería un patriotismo inflamado, generoso, celoso del honor de la bandera, tal en suma, cual lo pintan los periódicos.

Reduciendo aquella cifra a 10 por 100, es decir, a 1.042.100 pesetas, todavía sería un patriotismo decente.

La cuarta parte de esto, 250.000 pesetas, aún sería bastante para no morirnos de vergüenza.

¿Llegará? No habrá aquí dinero patriótico sino al 7 por 100 y con la garantía de las Aduanas?

Decididamente, El Nacional está en el secreto. Esas dos preguntas las contesta el negativamente, como si lo vieramos; por eso los 10.421.000 pesetas del cálculo le parecen muchos millones y hace en seguida una rebajita, sólo que la rebajita le parece pequeña y hace luego una rebajaza; se conforma con la cuarta parte, y aun trabajándole rebajaría algo más, como que pudieran decirse y con razón lo que a la burrada del saliente. «Ya te conformarás con los pesetas.»

Por supuesto, sin morirse de vergüenza, porque eso en España no resulta muerte natural.

Aquí no hay más que enfermos del estómago.

Desde Las Palmas

POR TELEGRAMA

Las Palmas 29.—Hace dos días que se encuentran aquí, el consúl de los Estados Unidos en Liverpool.

Se hospedó en el hotel Metropola.

Las elecciones de Las Palmas, se han verificado sin oposición. En Guía, el candidato conservador obtuvo una minoría de 1.500 votos.

Ha fundeado en este puerto, el transporte chileno *Anganos*.

El obispo de esta diócesis, dando una prueba de patriotismo, ha cedido el seminario y el palacio episcopal, para alojar a las tropas que se esperan aquí, con objeto de reforzar esta guarnición.—Fabra.

Un capellán que habla claro

Un periódico de la Habana ha publicado la carta, que reproducimos, de un capellán del Ejército, en la cual carta se hace una acusación tremenda, la de que no se paga a los soldados mientras cobran los ministros y funcionarios del gobierno insular.

«Como explica el Sr. Moret esa diferencia irritante?

Pero nada mejor que publicar la carta: «Santiago de las Vegas 5 de Marzo de 1898.

Muy señor mío y de todo mi aprecio: Con demasiada sorpresa y no poca admiración he leído en todos los periódicos de esa capital que el señor secretario de Hacienda había señalado el día 28 del mes próximo pasado para pagar al personal civil activo, correspondiente al mes de Enero último, y cuyo pago se hacía para que los funcionarios del nuevo régimen no sufrieran, como los *hambra* servidores del Estado, la considerable demora en el percibo de sus haberes.»

En uno de los números del *Heraldo de Madrid* ilegado a esta últimamente, también se lee: «En dos meses ha girado el gobierno insular contra la Península por valor de 13 millones de duros.»

Ahora pregunto yo—no a usted, a quien quiero contestarme—con el *Diario del Ejército*: «Con el dinero que da la Península para pagar a los servidores del Estado, no se podría pagar al mismo tiempo que a los del nuevo régimen,

a los... que cobramos, y mejor dicho, a los que debemos cobrar del presupuesto de guerra? Yo supongo y creo firmemente que somos tan servidores del Estado como el primer funcionario del nuevo régimen.»

En este caso y teniendo en cuenta que las leyes y disposiciones deben ser distributivas, no debiéramos andar ni con puntos suspensivos ni con lamentable silencio en un asunto que afecta tanto a nuestros intereses y al buen nombre, siempre inmaculado, de la respetabilísima clase militar, a que tengo el honor de pertenecer.

¡Bendito sea Dios, a dónde llegamos ya! ¡Y lo peor es que aún continuamos caminando!!!

Dispéñame la bondad de publicar estas líneas, señor director, y si le molesto, perdone; otro día será más, pero siempre agradeciéndole a menor capellán, seguro servidor q. b. su mano.—José García Rón

Capellán del batallón Cazadores de Arapiles núm. 9.

El canciller alemán

POR TELEGRAMA

Felicitaciones

Berlin 29.—El príncipe de Bismarck, disfruta de excelente salud, como han podido comprobar cuantos han acudido a felicitarle, con ocasión de su jubileo militar. El emperador, no sólo le felicitó telegráficamente, sino que envió con el mismo objeto a la residencia del príncipe a uno de sus ayudantes.—Fabra.

Atentado contra el "Oquendo,"

Insiste anoche El Nacional en que el *Oquendo*, ha sido en la Habana, objeto de un atentado.

No dice por parte de quienes, si de cubanos separatistas ó de gente vendida a los yankees, pero da estos detalles sobre los cuales debe decir algo la prensa ministerial.

«Al ser detenidos los conjurados, la censura de la Habana no permitió publicar allí ni transmitir aquí absolutamente ninguna noticia. Lo que únicamente pudo publicar fue lo siguiente:

ONCE

- Señor don Julio Anibal Enriquez.
- Manuel Pardo López.
- Vicente Pardo Suárez.
- Francisco Menéndez Cuesta.
- H. L. G.
- Ernesto Guayabens Grandi.
- Manuel Vázquez Herran.
- Arturo Valdés Valdés.
- Pedro Montells Gil.
- José Estrada García Muñoz.
- José Valdés Valdés.

Ni más ni menos. Cartas de la Habana desearían el jeroglífico diciéndonos que esos son los detenidos por complicados en el proyecto de atentado.

ELECCIONES EN MÁLAGA

Málaga 29 (11 m).—Resultado elecciones: Distrito Guacín, Andrés Mellado, 3.104 votos. Augusto Suárez de Figueroa, 1.408; Archidona, Gutiérrez Abascal, 5.486; Sánchez Lafuente, 2.726; Antequera, Romero Robledo, 2.640; Campillos, Bergamín, 8.055; Torrox, Aurelio Larros, 6.040; Ronda, Joaquín Tenorio, 8.354.—Moncheta.

Teatro Católico

Verdaderamente, resulta molesto el Teatro Católico antes de abrirse, abierto y después de abierto. Si es que se abre, que nosotros nos permitimos dudarlo.

Pero como dicen los periódicos que la Empresa cuenta con el apoyo de personalidades conocidas por sus sentimientos religiosos, hay que ocuparse en serio del asunto.

Indiscusiones de un sacristán empleado en contaduría, nos permiten anticipar algunos detalles.

El teatro estará alumbrado por cirios; con la butaca se entregará a cada espectador un escapulario. En los intermedios, la orquesta interpretará escogidos motetes mezclados con varios oratorios entre ellos el de Hayden y el *Stabat Mater* de Rossini.

Se cambiarán las butacas por reclinatorios. En el puesto de agua no se despachará aguardiente ni dulces; no habrá más que *Lacryma Christi* y pañucillos del Santo... del día anterior.

Los espectadores que se aburrían (que si se aburrían) podrán rezar el rosario en el saloncillo.

—Las actrices no podrán descolarse mucho, para lo cual, tendrán que consultar el escote con el censor.

Para alzar el telón, se tocará la campanilla.

Los cómicos, antes de empezar a trabajar, recibirán la absolución, por el acoso.

—Los espectadores no podrán ni aplaudir ni silbar; tendrán que decir *amen* a todo.

—Se piensa sustituir la orquesta por un órgano, con objeto de no tocar el violón.

—Las entradas de paraíso serán las más caras.

—Las entradas de paseo quedan suprimidas, pero se teme que los espectadores se vayan todos a paseo.

—Se anunciarán por carteles las noches en que asista a la función el obispo.

Los espectadores podrán contarle todo al Nuncio.

—Se le ofrecerá a San Pedro el puesto de conserje honorario.

Los dicémos y primicias de todo lo que entre en taquilla ó en *capitón*, serán para la iglesia.

—Está prohibido echar flores a escena, no se echarán más que bendiciones.

En las entradas no se venderán más periódicos que *La Semana Católica* y el *Diario Oficial del Obispaño*.

—Estas son nuestras noticias, pero a pesar de todo, creemos que el teatro durará poco.

—Ya se lo dirán de misa al empresario!

TRIBUNALES

En la Sala 3.ª de lo criminal, se vió ayer la vista por jurados contra D. José Ramón Torres, por delito de impetencia, habiendo pronunciado el Jurado un veredicto de culpabilidad.

Mucho nos alegramos de que el honorable Sr. D. Fernando Romero extienda a su defensor D. Fernando Romero extensiva, que de un modo tan brillante y con elocuentes palabras ha sabido demostrar la incapacidad de su patrocinado, llevando el Tribunal de hecho la convicción de la inocencia de su defendido.

De elecciones

Escándalos en Soría

En la elección para diputados a Cortes por el distrito de Agreda se han cometido las mayores tropelías por parte del gobernador.

Se ha dado el espectáculo en Agreda en dos Colegios de que el vicepresidente de la Diputación provincial, Sr. Palacios, é investido con el carácter de delegado, anunciase públicamente que se pagaban todos los votos a 50 pesetas. Constituido en la sala de la papeleta a cada individuo, al que acompañaba hasta la urna para cerciorarse que era la misma que había recibido, y en el acto le entregaba al individuo un contrasena, con la cual pasaban a casa del mencionado Sr. Palacios, y allí el candidato señor Córdoba entregaba un billete de 50 pesetas.

Los electores formaban cola para cobrar, presenciándolo el alcalde, Guardia civil y todo el pueblo.

El candidato de oposición Sr. Seguí formuló protesta y ha denunciado el hecho al Juzgado, que está formando causa, siguiendo las diligencias sumariales.

Málaga

No hay duda más que en el tercer lugar de la circunscripción que se disputan los Sres. Suárez de Figueroa, e. i., y Herrera Moll, u. c. El primero tiene 4.313 votos y el segundo 3.342. Falta datos de algunos pueblos.

El distrito de Guacín

Estepona 29.

Conocese el resultado de la votación en los pueblos de Guacín, Cortes, Manilla y otros de la tierra, los cuales dan 1.617 votos de mayoría al Sr. Mellado.

Falta datos de 10 pueblos.

El temporal dificulta las comunicaciones.—C.

Ronda 29.

Resultado de 12 pueblos del distrito de Guacín: Sr. Mellado, 2.400 votos.

Sr. Suárez de Figueroa, 960.

Los restantes pueblos no alterarán la elección; habiendo, por tanto, triunfado el Sr. Mellado.—C.

Votos baratos

Dicen de Santander que al enterarse los socios, listas de que los conservadores pagaban los votos a tres pesetas, se dirigieron al local en que se verificaban estas transacciones mercantiles, apoderándose del libro donde figuraban los nombres de los electores «frágiles», y llevándose al juez. Este dispuso que fuesen detenidos algunos compradores de votos, pero más tarde quedaron en libertad.

Varias noticias

El presidente del Consejo y el

Dos grandes pianos verticales están colocados, uno en el salón y otro en un camarote del propietario. En una palabra, el yate *Giralda* reúne todas las condiciones de confort y gusto exquisito.

El *Giralda* es aun más notable por la esbeltez de su casco y por la velocidad que le proporciona su máquina. Las pruebas efectuadas en 1895 registraron un andar de 20-90 millas por hora.

Las dos hélices que efectúan 220 revoluciones por minuto son movidas por dos máquinas de triple expansión, con cuatro manivelas y cuatro cilindros de alta, media y baja presión.

Las dos máquinas pueden desdoblarse, a tiro forzado, 8.500 caballos de fuerza, imprimiendo al yate una velocidad, como hemos dicho, de 20-90 millas por hora.

Las carboneras rellenan completamente las máquinas; su capacidad y el consumo de las máquinas, aseguran al yate un radio de acción de 3.500 millas a la velocidad de 15 nudos y 6.000 millas a 12 nudos, lo que permite que el *Giralda* puede hacer el viaje de Londres a Nueva York, ida y vuelta sin hacer carbón.

La seguridad está asegurada por un compartimiento estanco muy desarrollado.

En resumen, por sus dimensiones, su máquina más potente que la de nuestros trasatlánticos, sus sesenta marineros, sus dos cañones Gardner, cuatro Hotchkiss y dos proyectores, el *Giralda* constituye un verdadero crucero que en caso necesario podría ser utilizado por la marina inglesa.

Estos datos están insertos en el diario de la marina *Le Yacht*.

ELECCIONES EN CUBA Y PUERTO RICO

Información oficial

El gobernador general de Cuba, el señor ministro de Ultramar:

Madrid 29 de Marzo de 1898.—Elecciones verificadas ayer con mayor orden toda isla. La votación distritos rurales ha sido considerablemente favor candidatos autonomistas. Los electos han sido los que figuran candidaturas que V. E. conoce a excepción de Guanajay y Cardenas, donde los electos son Luis Morote y García Alx. Según datos no completos todavía, en Santiago de Cuba electo Ugarite en lugar de Crespo Quintana.—*Blanco.*

Según, pues, el telegrama precedente y el que en él se cita los electos, son:

Por partido autonomista.—Leopoldo Goicoechea, José López Irastorza, Miguel Moya, Manuel Trovayo, Ramón María de Labra, Rodolfo Rodríguez Armas, Miguel Villeta Herbas, Rafael María de Labra, Miguel Espinosa, Nicolás Serrano Díez, Gabriel España, José Costa Rosillo, Genaro Alas, Rafael González Abreu, Ernesto March, J. San Miguel José del Perro, Enrique Hortsman y Varona, Pedro J. López, general Salcedo, Luis Morote.

Por partido conservador.—Santos Guzmán, González López, Antonio Jover, Rodríguez Sempredo, Villanueva, González Fuertes, Lougou, Ugarte, García, A.

Noticias de Marina

A última hora se recibió ayer en el Ministerio de Marina un despacho telegráfico de Cartagena, participando que a las tres de la tarde zarparon con rumbo al puerto de Cádiz, los buques de guerra *Infanta María Teresa*, *Cristóbal Colón* y *Destructor*.

Por efecto del temporal reinante, no pudo tampoco salir ayer del puerto de Ferrol para Cádiz, el cazatorpederos *Proserpina*.

En el *destructor Andaz* se ha procedido a reparar las ligeras averías sufridas en la proa.

Cuando se halle listo y en el momento en que amane el temporal se irá, en unión del *Océano*, para Ferrol y Cádiz.

Han llegado al Havre y Tolón las dotaciones del *Carlos V* y *Pelayo*.

De Tolón no se recibieron ayer noticias sobre la huelga en los astilleros.

Ha salido de Melilla para la mar, el vapor marroquí *Muley Hassan* con tropas y pertrechos de guerra que desembarcarán frente a las salidas, continuando la operación que empezó el 24 y tuvo que suspender el 25 del actual por mal estado del tiempo.

Se ha firmado entre otras, las siguientes resoluciones:

Nombrando auxiliar del Ministerio de Marina al teniente de navío de la primera reserva D. José Mendoza y Salcedo.

Idem comandante del *Pizarro* al teniente de navío D. Joaquín Martos.

Promoviendo al empleo de capitán al teniente de Artillería de la Armada D. Juan Bautista Lazaga.

Idem a sus inmediatos empleos al teniente de navío D. Juan Antonio Sainz y alfez de navío D. Fernando Carranza y Reguera.

Promoviendo a la categoría de primera clase al maestro armador de segunda D. Francisco Moreno Pérez.

Nombrando segundo comandante del *Marques de la Romana* al teniente de navío de primera D. Manuel Ota.

Idem tercer comandante del *Oquendo* al teniente de navío D. Antonio Montes.

Nombrando capellán del Hospital de Cañacao al capellán de segunda D. Fructuoso Laredo, en relevo, con destino a la Península, del capellán párroco D. Pablo Viesca.

Se encuentra listo en Cartagena el cañonero *Halcón*, que muy en breve zarpará para Cádiz.

En dicho punto se está alistando la segunda escuadrilla de torpederos.

Según dice un colega, a dicha escuadrilla acompañará el aviso *Giralda* para prestar el mismo servicio que a la primera escuadrilla presta el trasatlántico *Ciudad de Cádiz*.

EN EL MAR

(POR TELEGRAMA)

Un choque.—Torpedero a pique
Madrid 29.—Durante la noche última y por consecuencia de un choque se fue a pique el torpedero *Ariel*. La tripulación logró salvarse.—*Fabra.*

LOS OBREROS PANADEROS

Para celebrar el sexto aniversario de la fundación de la Sociedad de Obreros Panaderos, se verificó ayer tarde en el Liceo Rius una numerosa reunión, a la que asistieron representantes de otras agrupaciones de trabajadores.

Hablaban los compañeros Louro, González, Rey, Paz y otros, encaminando los fines de las Sociedades obreras, y aconsejando la unión de todas las clases proletarias.

Hubo censuras para los patronos o fabricantes de pan.

Se hicieron también alusiones a los sucesos ocurridos últimamente en Bilbao, haciendo constar los obreros sus simpatías por los obreros que habían sido atropellados, cuando querían ejercer un legítimo derecho.

ESPAÑA Y LOS ESTADOS UNIDOS

POR TELEGRAMA

La prensa alemana

Berlin 29.—Los círculos políticos de esta capital así como los principales periódicos de Berlín y Viena, esperan una solución pacífica en la cuestión entre España y los Estados Unidos.

A comprar buques

Roma 29.—Acaba de llegar a esta capital un oficial de la Marina americana con objeto de comprar buques de guerra.

Después irá a Francia y a Alemania.

Lo que se dice en Washington

Washington 29.—Se asegura que España está haciendo concesiones importantes mostrándose muy conciliadora, indicando el sincero deseo de evitar la guerra.

Estas noticias produjeron fuerte alza en la Bolsa de Nueva York de ayer.

Se cree que los Estados Unidos no aceptarán ningún compromiso que no arguya el pronto término de las hostilidades en la isla de Cuba.

La prensa inglesa

Londres 29.—*The Daily Telegraph*, hablando del Mensaje de Mac-Kinley, dice que es el ramo de oliva que viene a confirmar los rumores referentes a una solución pacífica de la crisis actual.

The Standard aconseja a los Estados Unidos que tengan paciencia, pues sus intereses en Cuba no son en realidad, tan importantes que obliguen a turbar la paz.

El Mensaje de Mac-Kinley

Washington 29.—(Via cable Londres Bilbao.)—El Mensaje de Mac-Kinley ha pasado a la Comisión de Negocios Extranjeros aplazándose el debate sobre el mismo.—*Fabra.*

Un artículo sensato

Nueva York 29.—El *Heraldo de Nueva York* publica hoy un interesante estudio del conocido hombre público Sr. Puella, sobre la cuestión de Cuba.

Dicho señor declara que los Estados Unidos no deben ignorar los principios de derecho internacional, sobre todo en materia de intervención a favor de unos rebeldes en armas.

Añade que la rebelión de Cuba hubiera terminado de largo tiempo, sin las expediciones procedentes de los Estados Unidos, las cuales constituyen una violación de la neutralidad.

Manifiesta que la responsabilidad de España acerca del *Maine* es dudosa.

Exhorta luego la cuestión de humanidad.

Asegura que los reconcentrados son responsables de su ruina, porque contribuyeron a la guerra, aunque los verdaderos insurrectos no son ellos, sino las guerrillas de bandidos, negros, reuégados y aventureros de todas partes, que cometen crímenes que en ningún país civilizado se pueden reconocer como actos de guerra.

Luego exclama: ¡vamos a sostener semejante causa! ¡Ponemos proclamar como deber de humanidad, arrojar a un gobierno establecido y perturbar los pueblos para entregarlos a semejantes bandoleros!

Si tenemos necesidad de combatir, forzoso es buscar otro adversario que no sea España.

Opinión de Woodford.—Una entrevista célebre!

Nueva York 29.—El *Heraldo de Nueva York* dice que el general Woodford expresó la convicción de que la paz estaría asegurada poniendo en salvaguardia el honor de España afirmando la justicia en Cuba y protegiendo los intereses americanos.

El mismo periódico añade que la entrevista que celebrará el general Woodford con el señor Sagasta será célebre en los fastos de la historia.

El conflicto y la prensa francesa

París 29.—*Le Gaulois* cree que el único peligro que existe es la sobreexcitación patriótica, pero confía que tanto el gobierno americano como el español triunfarán de las pasiones ciegas.

Le Figaro examina el informe americano sobre el *Maine* y advierte en dicho documento numerosas lagunas.

Manifiesta que los Estados Unidos lanzarían un reto al mundo entero si declarasen la guerra sobre una base tan frágil.

Portugal neutral

Lisboa 29.—Según dicen algunos periódicos, por indicación superior, los comandantes de los buques portugueses surtos en el Tago, conferenciaron ayer a fin de discutir la manera de llevar a cabo un crucero entre Cabo Verde, Madera y Azores para asegurar la neutralidad de los buques de esta nación.

El *Fremdenblatt* y la Nueva Prensa.—Censuras a los Estados Unidos.

Viena 29.—El periódico *Fremdenblatt* censura a los Estados Unidos por los manejos que ponen en juego y por sus ingerencias en los asuntos de Cuba.

La *Nueva Prensa* espera la intervención de Europa, en el caso de que surja un conflicto.

Mac-Kinley no entra en acción.—¿Ah, comprendido!

Washington 29 (Via cable Londres Bilbao).—El presidente Mac-Kinley no enviará hoy a Congreso el anuncio de Mensaje, respecto a la situación general de Cuba, a menos de que surja algún cambio repentino en el estado actual de cosas.

Negociaciones comenzadas

Londres 29.—En la sesión celebrada hoy en la Cámara de los Comunes el secretario parlamentario de Negocios Extranjeros Sr. Curzon, ha manifestado haber dado principio las negociaciones relativas a un tratado de comercio entre los Estados Unidos y Cuba. Hasta que se conozca el curso y desarrollo de dichas negociaciones, es aventurado cuanto se diga respecto a lo que debe hacerse sobre este particular, por el gobierno de Inglaterra.

Llegó el informe nuestro a manos de los yankees

Washington 29.—Ha llegado a manos del gobierno el resumen oficial del informe de la Comisión española, respecto a la explosión del *Maine*.

Le Journal des Debats

París 29.—El periódico *Journal des Debats* censura el apresuramiento mostrado por Mac-Kinley para la presentación de su Mensaje y espera que el gobierno español no perderá su admirable paciencia para no hacer el juego de los americanos.

En Roma.—Reacción favorable

Roma 29.—La opinión ha reaccionado favorablemente en esta capital, acogiendo satisfactoriamente las nuevas noticias que permiten esperar la posibilidad de un acuerdo pacífico entre España y los Estados Unidos.

La prensa de Berlín

Berlin 29.—Los periódicos de esta capital, hacen constar su satisfacción por el buen aspecto que parecen tomar las relaciones entre los Estados Unidos y España.

La Gazette de Voss dice que habiéndose descartado la inminencia de la ruptura hay la posibilidad de que se llegue a una solución pacífica.—*Fabra.*

CIRCULO DE BELLAS ARTES

Reunido el Jurado que había de conceder el premio a la mejor fotografía que se presentase, obtenida de las máscaras y carrozas de los últimos Carnavales, ha sido agraciado con el

cuadro del Sr. Garnelo, el Sr. Fernández, por una preciosa instantánea del palaciu del señor Luna Novicio, teniendo en cuenta el Jurado los grandes inconvenientes que su autor habrá tenido que vencer para obtener prueba tan artística.

Como no había en dicho concurso más que un solo premio, y en vista de que también merecía una distinción la fotografía obtenida de la carroza del Sr. Benlliure por D. Ramón Ramos, se acordó crear un accésit y adjudicarlo a dicho señor.

Se suplica a los señores agraciados pasen a recoger sus premios por este Círculo el miércoles 30, de nueve a once de la noche.

DE SEVILLA

POR TELEGRAMA

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Un ciclón.—Destrozos.—El frío.—Sin narajas.—Helando

Sevilla 30 (6,15 t.)—Un terrible ciclón ha ocasionado grandes perjuicios en todos los pueblos de la provincia, causando también destrozos muy considerables en el arbolado.

El tiempo continúa siendo muy frío.

La cosecha de naranja se ha perdido casi por completo, por haberse quemado el azahar.

Las heladas se suceden sin interrupción, haciendo muchos años que no se presentaban aquí tan fuertes como en el actual.—*El Corresponsal.*

Exposición de pinturas en Sevilla

Se ha verificado en la capital de Andalucía la inauguración de la Exposición de pinturas, figurando en ella más de doscientas obras.

Entre las más notables figuran un boceto y los últimos momentos de Cervantes, de Eduardo Cano; dos marinas, de Gonzalo Bilbao; un paisaje, de Sánchez Ferrer, maravilla de color y de dibujo; un magnífico boceto titulado «Paseo de una cofradía», de García Ramos; «A la vendimia», de Salvador Clemente; «Un pastel», de Rico Cejudo; y un cuadro rotulado «Tampoco hoy», del novel artista Cuesta y Ramos.

Como notas salientes figuran también un lienzo de Alonso Cañaveral, titulado «Sevilla», y los cuadros de Andrés Parladé.

Merecen consignarse las firmas de Alférez, Narbona, Laño, Lora, Cabrera, Pinelo, García Rodríguez, Villalobos, Seró, Tona y Juan García Ramos.

Al acto de la inauguración asistió un numeroso y distinguido público.

NAUFRAGIO EN MÁLAGA

POR TELEGRAMA

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Málaga 29 (7 n.)—Se ha confirmado esta mañana la noticia de haberse ido a pique, a poca distancia de este puerto el falucho *Caridad*, de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

El naufragio debió ocurrir durante la pasada madrugada a consecuencia del fuerte temporal que reina y la mar gruesa que dificulta toda navegación por estas costas.

Lograron salvarse el patrón y seis marineros que iban a bordo del falucho.—*El corresponsal.*

Política del día

El conflicto internacional

No se puede negar que fue el de ayer un día de gran expectación.

La conferencia solicitada por Mr. Woodford, se celebraba, sino decisiva, de resultados francamente favorables a francamente adversos para una solución pacífica.

Las noticias del extranjero y el aspecto de la Bolsa marcan desde las primeras horas de la mañana una reacción grande por esto no bastaba para entregarse de lleno al optimismo, tanto porque la cuestión grave, la de auxilios a los reconcentrados, seguía en los mismos términos planteada, como porque el Mensaje de Mr. Mac-Kinley a las Cámaras al enviar el informe del *Maine* no era, ni con mucho satisfactorio.

En este flujo y reflujo de impresiones se estaba cuando en las últimas horas de la mañana empezó el movimiento político.

Las primeras conferencias

Mucho antes que la celebrada en la Presidencia por los Sres. Sagasta, Gullón y Moret, con el ministro norteamericano, celebró una el ministro de Estado con el embajador de Francia, Mr. Patenotte.

Después el Sr. Gullón conferenció con el señor Sagasta, suponiéndose que para darle cuenta de la entrevista antes celebrada con el embajador de la vecina República.

De ninguna de estas dos entrevistas se supo el resultado, porque el gobierno sigue impenetrable.

En la Presidencia

Fueron los primeros en llegar a la Presidencia, donde ya esperaba el Sr. Sagasta, los señores Moret y Gullón.

Momentos después de las cuatro llegaba mister Woodford.

La conferencia terminó a las cinco y cuarto, facilitándole el ministro de Ultramar que habla el inglés perfectamente.

Mr. Woodford salió a las cinco y cuarto: los ministros de Estado y Ultramar continuaron con el Sr. Sagasta hasta cerca de las seis.

A esta hora salió de la Presidencia el Sr. Gullón, el cual dijo a los periodistas que nada podía decir respecto de la conferencia, porque ésta no ha de ser de resultados inmediatos.

El Sr. Moret repitió después las palabras de su compañero, añadiendo que convenía guardar reserva.

Sin embargo, una referencia oficiosa dice que Mr. Woodford expuso al presidente del Consejo el criterio que predomina en Washington acerca de las cuestiones del *Maine* y de los reconcentrados, y el juicio que los Estados Unidos merecen la situación general de la isla de Cuba y principalmente lo que a la guerra de Cuba se refiere.

El Sr. Sagasta discutió los asuntos expuestos por Mr. Woodford, y quedó convenido meditar sobre todo lo expuesto y dar cuenta a la regente y al Consejo de ministros para resolver lo que estime conveniente y convenir la respuesta que ha de darse a las aspiraciones de los Estados Unidos.

Tan poco explícito como el gobierno fué mister Woodford con los corresponsales norteamericanos que le esperaban en su domicilio.

Para los ministeriales, el resultado de la entrevista puede calificarse de favorable para una solución pacífica.

La cuestión de auxilios

El ministro de Estado comunicó ayer al señor Sagasta, que el presidente de los Estados Unidos había sometido a las Cámaras la petición del crédito de 500.000 dólares para socorrer a los reconcentrados.

En la petición nada se dice de la forma en que se han de llevar los auxilios.

Los telegramas del extranjero creen que se llevarán en buques mercantes.

Cual ha podido ser la causa de este cambio en la actitud del presidente Mr. Mac-Kinley, no se sabe de un modo positivo.

Para los ministeriales no ha influido la actitud de las potencias, sino la negativa rotunda del gobierno español a admitir los socorros del no era en la misma forma que los privados y

particulares, por entender aquí que en esto no podía haber inconveniente ni molestias, no sólo porque otros naciones los han recibido cuando han tenido calamidades, como Inglaterra para Irlanda, y nosotros mismos para Murcia, incluso de gobiernos extranjeros directamente, sino porque no revelan carácter alguno de imposición.

El gobierno español, además—añadían los ministeriales—tomará algún acuerdo con el fin de socorrer a los reconcentrados de Cuba y mejorar su situación.

Resumen

El gobierno se mostraba satisfecho de la jornada de ayer, tanto porque la grave cuestión de auxilios no se ha presentado con los caracteres amenazadores que se anunciaban, como porque el aplazamiento que se ha logrado permitirá ampliar los medios de llegar a una solución pacífica.

Sin embargo, no cantaba victoria, ni mucho menos, porque los asuntos de Cuba, tantos y tan complejos, pueden presentar a cada momento un lado peligroso.

De ninguno de los optimismos del gobierno, participa la opinión general. Esta cree que el conflicto sigue con los mismos caracteres agudos, porque, demostrado como está que el gobierno de los Estados Unidos se traza hacia un plan, con el aplazamiento sólo se va a prolongar una situación que debe despejarse cuanto antes.

Mientras no se cambie de propósito, ó se desista de ese plan que el gobierno de los Estados Unidos se ha trazado, sólo se ha rectificado la tática, manteniéndose las ambiciones que guían todos los actos del gobierno de aquella nación.

Y sino al tiempo, que está muy próximo, pues los telegramas de Washington ya indican que Mr. Mac-Kinley reanudaré sus advertencias amistosas si terminada la época de la seca continúa la guerra y la situación de los reconcentrados no ha mejorado.

Consejo de ministros

Se celebró esta tarde en la Presidencia, a las cuatro, para dar cuenta el Sr. Sagasta de su conferencia con Mr. Woodford.

En el Consejo quedaron acordados los términos en que se ha de contestar a todo lo expuesto por el ministro norteamericano.

Para mañana

Se anuncia otra conferencia en la Presidencia entre Mr. Woodford y los Sres. Sagasta, Gullón y Moret.

Además del batallón de Ingenieros que se envía a Canarias, están preparados en Barcelona, para marchar al primer aviso, dos baterías de Artillería, que montan doce cañones de tiro rápido.

Se probable también que se envíe otro batallón de Ingenieros.

En Sevilla están igualmente preparados para marchar los batallones de Sagorbe y Cuba.

Otras fuerzas de Infantería irán a nuestras posesiones de África.

En Cádiz parece que se hacen fortificaciones.

Firma de ayer

El Sr. Sagasta puso a la firma de la regente, varios decretos relativos a competencias y otro jubilando al gobernador D. Nicolás de Castro.

El ministro de Hacienda llevó el decreto referente a la operación de entre el gobierno y el Banco de España, que aprobó el Consejo de Administración.

De viaje

El general Weyler marchará el viernes a sus posesiones de San Quintín (Barcelona).

Meeting de protesta

Los republicanos revolucionarios preparan otro meeting de protesta contra los correccionarios que han obtenido representación parlamentaria.

Probablemente celebrarán el meeting en el Teatro de Maravillas.

Acordóse, según dicen los organizadores de la reunión, publicar un Manifiesto.

SUCESOS

Muerte repentina.—En el paseo de Santa Engracia fué recogido accidentalmente D.^a Juana Inza Pildain de cuarenta y dos años, soltera, natural de Bilbao, que se había caído desde el Hospital falleció la infortunada señora.

Miño muerto.—En la parroquia del Buen Consejo, calle de la Colegiata, fué hallado el cadáver de un niño nacido.

Se ignora quién lo dejó en el mencionado sitio y quiénes sean los desnaturalizados padres.

Abuso de confianza.—Don Tomás de Prada vivía antaño a su dependiente, José Prieto, a cobrar doscientas que importaban 16 pesetas, sin que hasta ahora haya vuelto a entregar su importe.

Accidente desagradado.—Gabriel Ordóñez Alvarez, mozo de la cocinera situada en el Paseo del Obelisco, núm. 18, tuvo la desgracia de ser cocinado por un caballo, resultando con varias heridas y lesiones.

En la Casa de Socorro del distrito, fué curado de una herida en la mejilla derecha y fractura de la mandíbula del mismo lado. Pasó en grave estado al Hospital de la Princesa.

Victima del trabajo

En un tren suplementario, llegó anoche a la Estación del Norte un guarda-agujas de aquella línea, llamado Mariano Calle, para ser curado de la rotura completa del brazo derecho, herida que sufrió en ocasión de estar haciendo maniobras en la Estación de El Espinar.

En grave estado pasó después al Hospital de la Princesa.

EL DIA DE AYER

DOS SUICIDIOS

Un bailarín que se degüela

En la calle de Colón, número 4, piso principal izquierdo, se suicidó a las doce de la mañana de ayer, un individuo llamado Alfredo Medina, de treinta y cinco años de edad, profesor de baile andaluz.

Desde hace algún tiempo veníanse observando en el citado individuo, marcados síntomas de enagenación mental.

Aunque siempre fué muy exótico, hace algunos meses, tenía la monomanía de que era perseguido.

El referido sujeto sostenía relaciones íntimas con una mujer, también bailarina, llamada V. A., y creía que ésta le había suministrado una bebida, con la cual le había envenenado.

Ayer mañana pidió auxilio a la Delegación del distrito de la Universidad para que fuera registrada su casa donde, según él, trataban de envenenarle. El delegado procedió a un registro que no dió resultado alguno, ocupando al denunciante un pistolazo que le daba.

Después, Medina, avisó al primer teniente cura de la parroquia de San Ildefonso, para que le confesara.

El ya referido sacerdote, poco después de recibir el aviso, se acercó en la casa del Medina, recibiendo su confesión, en la que parece ser que dijo hallábase envenenado y próximo a morir, por lo cual quería recibir los últimos sacramentos.

Disuadióle el sacerdote de esta idea, y entonces Medina se arrojó devotamente al pie de un altar de tres metros de altura, que en la alcoba tenía, encomendándose devotamente a la Virgen para que le concediera la salvación de su alma.

Terminados los rezos retiróse el sacerdote, dejando al penitente más tranquilo.

A las cuatro de la tarde se presentó en la casa un cuñado de Medina, llamando a la puerta inútilmente, observando por el ventanillo que se veía un reguero de sangre en el pasillo de entrada.

Dado aviso al Juzgado de guardia, que se presentó inmediatamente, procedióse a abrir la puerta, encontrándose al referido Medina en la cama, con un crucifijo al lado derecho y manando abundante sangre de una profunda herida que le seccionaba por completo la yugular, reconociéndosele dos heridas más en la espalda izquierda.

Practicadas las oportunas diligencias por el juez instructor, fué decretada la traslación del cadáver al Depósito judicial.

Créese que el suicida debió herirse junto a la misma puerta de la habitación, después de cerrar el cerrojo, marchando después hasta la cama.

El infeliz Medina deja una hija que vivía con su madre.

Un licenciado del Ejército que se ahorca

En el pinar de la Florida, próximo al Palacio Viejo, fué descubierto ayer por el guardia de aquél, Pablo Moreno, el cadáver de un hombre, suspendido de un pino.

Una pareja de la Guardia civil que prestaba servicio en aquellos alrededores, practicó un minucioso reconocimiento, no encontrando indicio alguno que hiciera sospechar la comisión de un crimen, creyéndose desde el primer momento que se trataba de un suicidio.

Personado el juez de guardia, pudo verse que el suicida se había ahorcado atándose para ello una cuerda en una de las ramas del pino, y descolgándose después.

Por la declaración del guarda, parece que aquel debió poner en práctica su determinación antes de las seis de la mañana, pues media hora después de ser descubierto el cadáver, observó al guarda que los pies distaban bastante del suelo, descendiendo por muchos hasta llegar a tocar casi en tierra.

En las ropas del suicida se encontraron una navaja y varios documentos, por los cuales pudo identificarse al suicida.

Este se llamaba Eusebio González Díez, contaba cuarenta años de edad y era licenciado de nuestro Ejército, habiendo pertenecido a las guerrillas de Cuba.

ULTIMA HORA

En la Cámara yankee.—Los ganaderos que abogan por la independencia de Cuba.

La guerra con España.

A hora bastante avanzada de la madrugada de hoy, nos comunica la Agencia Fabra el siguiente importantísimo despacho:

Washington 29 (urgente).

El senador Kawlins, presenta al Senado una orden del día, pidiendo el reconocimiento de la independencia de la isla de Cuba y la declaración de la guerra a España.

El senador Saraker presenta otra orden del día, pidiendo también el reconocimiento de la independencia la isla de Cuba.—*Fabra.*

LA FUNCIÓN DEL REAL

El gobernador civil Sr. Aguilera, de acuerdo con la Empresa del Teatro Real, ha nombrado una Comisión presidida por el señor duque de Tamames, y compuesta de un jefe del Ministerio de Marina, que es el general Gómez Izaz, otro de Fomento, D. Jerónimo B. González y el jefe del Negociado de Espectáculos del Gobierno civil Sr. Ayuso, que tendrá por misión intervenir en la recaudación por donativos e importe de los billetes para la función que ha de verificarse en el Teatro de la Opera.

La Comisión ordenará que se publiquen la lista de suscriptores y los nombres de los que adquieren localidades, consignando el precio que las paguen y procediendo a depositar en el Banco de España las cantidades que se recauden por tales conceptos.

La Comisión de camareros y mozos de café El Alba, piensa contribuir con una cantidad de importancia, adquiriendo primeramente 200 pesetas, una entrada de paraíso.

Las duquesas de Bornos y de Sevillanas, hacen que han ofrecido 250.000 pesetas cada una, por sus respectivos palacios.

Otra muchas donas de la aristocracia contribuirán también con fuertes cantidades a la función patriótica.

Las sociedades más importantes de Madrid, se proponen igualmente cooperar al mayor rendimiento de la fiesta.

El Casino de Madrid ha pagado ya por los butacas, 2.000 duros.

Regina Paccini

La *Corresponsal* publicó una noticia diciendo que la única artista del Teatro Real que se había negado a tomar parte en la función indicada era la Srta. Paccini.

La noticia no es exacta.

Lejos de negarse a tomar parte en la función del jueves, la Srta. Paccini ha trabajado por cantar en ella, y demostrar así que cuando ocasiones excepcionales para probar su cariño a España y su gratitud al público madrileño, que tanto la estima, las aprovechará con verdadera alegría, aunque el papel que se le asignara fuera solo el de cantar entre las coristas.

El programa

1.^o Acto primero de *La Favorita*, por las señoras Salvador y Gual y Sres. Bona y Calvo.

2.^o Oración de San José.

3.^o Acto segundo de *Los Puritanos*.

4.^o Sinfonía sobre motivos españoles, del maestro Gevaert, por la orquesta.

5.^o Conciertos por varios artistas, tanto de la compañía, como de otros teatros y notabilidades de paso en Madrid, que todos se han ofrecido generosamente.

6.^o *La Galia*, de Gounod, por toda la compañía, artistas, alumnos y alumnas del Conservatorio y notables aficionados. Los solos serán cantados por las señoras De Machy y Salvador.

7.^o Acto tercero de la ópera *Hernani*, por la señorita De Machy y los Sres. Betrán, Blanchard, Riery y Tancé.

8.^o Final del acto primero de *Cádiz*, ó sea toda la marcha, con gran aparato escénico.

9.^o Gran cuadro final.

Por España

Todos los artistas que forman parte de la compañía del Real, hasta los que cobran grandes sueldos cuando cantan por funciones, como el Sr. Bonci, trabajan en dicha noche gratuitamente y con gran cariño por España, siendo esto más de agradecer en los cantantes de nacionalidad extranjera.

Los coros, la orquesta, la dependencia del teatro, comparsas y tramoyistas, todos a porfía esperan dicha velada para trabajar con entusiasmo y gratuitamente.

La firma de ayer

Fomento

Revisó y autorizó y aprobando la fundación de un premio anual instituido por don Mariano Borrill, y que se ha de adjudicar entre los alumnos de la clase de Dibujo geométrico de la Escuela Central de Artes y Oficios.

Otra disponiendo que por los Ingenieros del servicio agroómico de las provincias donde existan Aduanas, se proceda a un minucioso reconocimiento de todas las plantas vivas que procedan de los Estados Unidos.

UNA NOCHE DE DICIEMBRE

—Está ahí el carruaje de Gajow?
—No traigo linterna. ¿Lo veis? ¿Lo veis? y al decir esto Daniko daba muestras de la más espantosa desesperación.
—¿Si yo soy quien tiene la culpa de todo lo que está pasando? Si yo me muerdo morir despedazado por los lobos!

—No traigo linterna. ¿Lo veis? ¿Lo veis? y al decir esto Daniko daba muestras de la más espantosa desesperación.
—¿Si yo soy quien tiene la culpa de todo lo que está pasando? Si yo me muerdo morir despedazado por los lobos!

NOTICIAS

En breve saldrá de Madrid para San Fernando, con objeto de encargarse de la Capitanía general del Departamento de Cádiz el conalmirante Sr. Churruarín.
Nos dicen del Puerto de Santa María que continúa la huelga de los oficiales de toneleros; varios maestros han aceptado la nueva tarifa, otros la rechazan.
Según se cree, todos los maestros aceptarán la tarifa, y volverán a sus trabajos los molestos artesanos de este ramo.

Los estroncos

La zarzuela El Semanarista estrenada anoche en este teatro, no fué del agrado del público que protestó repetidas veces durante el transcurso de la obra y se negó a pagar, al bajar el telón.
El Semanarista, que merece la suerte que le ha corrido, ha sido presentado con gran lujo de vestuario y decorado.
Amelio Fernández fue llamado a escena. Los honores de una crítica; es una lamentable equivocación y el fracaso de la obra para comprender otros rumbos: no todo se salva con trajes, es decir sin trajes, con cuadros vivos y con decoraciones; hace falta por lo menos un poquito de gracia y este payo no parece por ninguna parte en El Semanarista.

FRONTONES

Euskal-Jai.—Entre la gente aficionada al juego de pelota, y que asiduamente asiste al frontón, era opinión muy general la de que el partido anunciado para ayer tarde no tenía color, según el argot que se emplea entre los inteligentes.
Concediase superioridad a Lasarte y Chiquito de Abando, que formaban el bando de los colorados sobre sus contrarios de blanco, Azpilicueta, Chiquito de Ondárate y Araquistáin.
Y los prólogos que se hacían a priori sobre el resultado del partido, se cumplieron.
Los rojos se apuntaron los 50 tantos con gran facilidad, pues además de haber jugado muy bien los contrarios—que no pasaron de 28—lo hicieron rematadamente mal.

